
2023年央视开学第一课看后感想(汇总6
篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文书写有哪些要求
呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？以下是小编为大家收集
的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

央视开学第一课看后感想篇一

今天是9月1日，与以往的开学第一天不同，今天学校组织全
校师生观看了cctv的直播节目《开学第一课》，感知、感受、
感动……这是对我们追求梦想上的生动一课。

李连杰老师的一句话记忆深刻，他说我们每个人都有两只手，
一只手托举的是我的梦想、个人的梦想，我希望另一只手托
举起来的是民族的梦想、国家的梦想，如果两只手能够共同
托举梦想的话，那么我们每个人的梦想就能够汇聚成我们中
国的梦想。

后来有两个没有手臂的男孩子上场了。第一次以文科第一的
成绩考取了中山大学，第二个用一双脚娴熟地演奏着钢琴，
他们一个残疾的孩子都能如此出色，我们健全的人呢？眼泪
不由得充溢着眼眶。第一个男孩一上台，我从他身上看到
了“自信”，第二个男孩一出场，我便读出了“阳光”，他
们的经历无疑让所有的人震撼，他们取得了常人无法得到的
如果，其实我更关注的是他们的人生的态度，“阳光心态”
是所有人喜欢的，但却是不多人能做到的。没有了双臂坦然
于所谓的“正常人”之前已经很了不得，坦然于所谓的“正
常人”之前弹钢琴实在了不起!那个男孩说了一句话，我永远
不会忘记：因为我心理健康，所以我是健康的!诚然如此，这
是真理!



阿里巴巴的马云说：成功如果没有汗水与泪水相伴，那不叫
成功!这句话，终生受益!

回过来，这一堂课之后，我们品味每一个人的收获，是歌星
影星给你留下了影子？还是坚强不屈，永不放弃在你心里沉
淀？一个个一闪而过的文化名人句句精彩的语言，你记下了
多少？留下了多少思考!

回过来，想一想，我们还要去掉多少虚浮才能踏踏实实地追
逐自己的梦想？

祝福所有的孩子梦想成真，从开学的第一天起，脚踏实地！

央视开学第一课看后感想篇二

随着九月的到来，《开学第一课》也准时开播了，今年的开
学第一课主题是：理想照亮未来。每年的《开学第一课》是
央视九月开学季必播的节目，每年的主题都有所不同。今年
节目创新技术手段，把课堂搬上太空；跨越时间空间，联动
多地场景，用戏剧化的手段打造沉浸式课堂。

节目开头，主持人康辉通过“时光放映机”穿越到百年前的
中国。眼前的一幕已是今非昔比了，展现了百年中国的沧桑
巨变。当康辉来到上海火车南站时，在一片废墟中，能隐隐
约约地听到婴儿的啼哭声。但是随着一列列高速列车呼啸而
过时，又置身于新时代，共同踏上全面建设社会主义现代化
国家的新征程。

第一篇章以“理想是火，点燃革命热血”为主题，从一本距
今已有101年历史的《共产党宣言》中文全译本展开故事讲述。
正是这本已经微微泛黄，仅有56页的小册子，指引着李大钊、
毛泽东、陈望道等早期共产党人探索救国救民之路，更点燃
了百年来无数革命志士追求理想与信仰之火。



这个主题让我们深刻的知道，在追逐理想的同时也可以为祖
国做出一些贡献。作为一名学生，在校内认真学习，不断培
养社会责任感，努力做个有理想、有担当的人，就是流行的
爱国方式。而作为一名新时代的青年，我们是祖国的希望，
我们要担负起这个责任，理想不仅是一种信念，更是一种动
力。

看了2021年的《开学第一课》，让我明白了祖国在这一路上
翻天覆地的变化，才知道现在的生活有多么的来之不易。所
以在中国新时代的我们，一定要跟上社会的.发展，努力去实
现自己的理想，才有资格去肩负祖国未来接班人的重任。

央视开学第一课看后感想篇三

《20_开学第一课》中，给我印象最深的就是航天设计师们设
计的“嫦娥”和“玉兔”胸前的五星红旗，这是迄今唯一在
月球背面“闪耀”的国旗。

如果有人问我，你的梦想是什么?我会毫不犹豫的回答：当一
名航天员。每当我仰望星空的时候，我不禁会想：外太空是
什么样的?那里也和地球一样有生命的存在吗?我们生存的地
球真的只是广袤无垠的宇宙中的沧海一粟吗?这些问题常常充
满着我的脑海，吸引着我探索浩瀚无垠的宇宙的奥秘。

我的爸爸是南京航空航天大学的一名老师，从小我就对航空
航天耳濡目染，爸爸会给我买一些科普书籍，给我讲述航天
员杨利伟叔叔的故事，校园的飞机旁常常留下我和小伙伴嬉
戏的身影，操场上精彩绝伦的航模表演常常让我拍手叫好，
叹为观止。

幼儿园时，爸爸带我去参观学校的航空航天博物馆。一进馆，
迎面就是一面硕大的五星红旗，我不解的问爸爸：“为什么
要挂那么大一面国旗?”爸爸语重心长的告诉我：“这是在要
激励我们追求卓越、航空报国啊!”在那里，我看到了只有在



电视里才能看到的各种类型的飞行器，既新奇又激动，我想
就是那时，我的心中便种下了“航天梦”的种子。

进入小学后，课堂上我学到了《给刘洋阿姨的信》这篇课文，
小小的我也暗自想象：如果有一天我也能像刘洋阿姨一样进
入太空，看看地球长啥样，该是多自豪的一件事情啊!一次难
得的机会，刘洋阿姨来到了爸爸学校。爸爸告诉我这一消息
时，我兴奋得一晚上没睡着，把课本上的内容仔仔细细地看
了一遍又一遍。会场上,我认真地聆听刘洋阿姨的航天梦历程,
她鼓励我们，梦想只有用努力和汗水去浇灌才能实现。刘洋
阿姨在我的课本上签了名,捧着签名的课本,我如获至宝。我
想就是在那时,我心中“航天梦”的种子发芽了。

苏格拉底曾经说过“世界上最快乐的事，莫过于为理想而奋
斗”。我相信只要我从现在起，坚定信念，好好学习，用知
识作为土壤，用勤奋作为养料，我的“航天梦”种子，一定
能开出璀璨的花朵。

央视开学第一课看后感想篇四

今晚，我在家收看了中央一台一年度的《开学第一课》。

今日《开学第一课》的'主题是“中华骄傲”。其中，令我难
忘的无疑是我们的文字了。

一开始王宁教授上台给我们写了“正”“直”两个字的演化
过程，并讲述了造字思路。行不离轨，是“正”，目不斜视是
“直”。

“正直”告诉我们做一个看清方向奔向目标的人。

接下来“汉字叔叔”登场了。

2002年，“汉字叔叔”创建了自己的汉字字源网，由于困难



重重，他陷入贫困潦倒的状态，第一次面临要离开中国。

《开学第一课》，使我明白了，不要遇到困难就退缩，要迎
难而上，并要多读书来武装自己的大脑，将来创造出更先进
的科技。只要爱学习，爱读书，我们的明天一定会更加精彩。
科学的发展，技术的发展给我们带来崭新的未来。汉字是中
华文化的基石，从中可以看到中华博大精深的文化。翻开一
本书，就像坐一条船，穿行于五千年的文化长河中。中华文
化是中华生生不息的源泉，所以我们更应该学习它，热爱它，
发扬它。

我真为我的祖国感到骄傲、自豪。

央视开学第一课看后感想篇五

2021央视《开学第一课》以“理想照亮未来”为主题，通过
一个又一个真挚动人的故事，抒写了一幅可歌可泣的百年画
卷。在观看中，我有非常多的体会。

革命先烈彭湃之子彭士禄曾自谦说，自己一辈子只做了两件
事：一是造核潜艇，二是建核电站。这两件事，每一件都是
惊天动地的大事，都是在为百姓谋福祉、为民族谋复兴。从
核潜艇到核电站，彭士禄走过的每一步都是前人未曾走过的
路，因此他也被称为是中国核动力领域的“拓荒牛”。然而
这位核动力领域的大科学家，却有一个颠沛流离的童年。小
小年纪就成为孤儿的他，曾经是国民党反动派悬赏的通缉犯，
在逃难途中被几十位百姓自发保护起来，当过放牛娃、干过
绣花工，甚至还做过小乞丐。这样一个小孤儿，是怎么成为
一名中国工程院院士的?在《2021开学第一课》的舞台上，彭
士禄的女儿彭洁与同学们分享了父亲彭士禄从“小孤儿”成
长为“大科学家”的故事。

节目现场，彭洁还带来一份珍藏多年的手稿，里面短短几十
个字，既是彭士禄对自己一生经历的总括，也传递出他对祖



国的赤诚，对人民的感恩。其中写道：坎坷的童年经历，磨
练了我不怕困难艰险的性格，几十位“母亲”给我的爱抚，
感染了我热爱百姓的本能。父母把家产无私分给了农民，直
至不惜生命，给了我要为人民、为祖国奉献一切的热血。延
安圣地培育了我自力更生、艰苦拼搏、直率坦诚的习性。总
之，我虽姓“彭”，但心中永远属姓“百家姓”。

央视《开学第一课》
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央视开学第一课看后感想篇六

今天，我和妈妈一起观看了中央电视台播出的《开学第一
课》，它通过一个个生动的故事，向我们讲述
了“孝”、“爱”、“礼”等几个主题，让我懂得了应该孝
顺父母、爱自己、爱别人、讲礼仪。我决定要用自己的行动，
从一点一滴的'小事做起，做一个懂得感恩、有爱心、有礼貌
的好孩子！


